



Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Frieder Vogelsgesang  
Stadtrat Thomas Schmid  
Stadträtin Heike Kainz

## **ANTRAG Nr. 14-20 / A 06320**

03.12.2019

### **Urban Mining 2 Material-Ausweis für Neubauten einführen**

München geht mit gutem Beispiel voran und führt einen Material-Ausweis für Neubauten ein, mit dem Ziel für kommende Generationen zu dokumentieren, was wo verbaut ist und somit eine Wiederverwertung zu vereinfachen.

#### **Begründung:**

Verbaute Rohstoffe zu erfassen, höherwertig zu recyceln und möglichst ohne Transport wieder zu nutzen, kann ein Weg sein, das Volumen von CO<sub>2</sub>-Emissionen zu senken. Zu diesem Zweck kam bereits vor rund zwei Jahrzehnten die Idee eines „Material-Ausweises“ für Gebäude auf. Ein derartiger Ausweis kann auch helfen, wenn sich herausstellt, dass ein Baustoff gesundheitsschädlich ist.

Initiative:  
Frieder Vogelsgesang  
Stadtrat

Thomas Schmid  
Stadtrat

Heike Kainz  
Stadträtin